

MONTGENÈVRE Un petit village mais une grande station !

Le domaine skiable de Montgenèvre se modernise et affiche une mi-saison tout à fait exceptionnelle ! Retenu comme Centre d'Entraînement Vtt pour les J.O 2024, son offre se diversifie un peu plus chaque année afin de séduire et de retenir aussi le public moins skieur. La station veut cocher toutes les cases pour affronter un avenir radieux dont feront peut-être partie les J.O 2030 !?...

LES EFFORTS PAIENT !

Rigueur, efficacité et exemplarité seraient peut-être le credo de Montgenèvre. Depuis plusieurs années le Maire du village, Guy Hermitte, le prône et cela semble porter ses fruits. En 2023 la fréquentation du camping a bondi de 35%, sans pourtant la présence du Tour de France, le résultat du golf affiche +35%, et Durancia, le centre de bien-être, est à l'équilibre et va très prochainement fonctionner à l'énergie verte !

« Tout est en augmentation d'au moins 10% en termes de chiffre d'affaires » affirme Guy Hermitte ! Pour lui il n'y a pas de secret : les efforts consentis paient ! L'installation de neige de culture assure l'exploitation des remontées mécaniques bien que le microclimat assure pour l'instant à Montgenèvre une situation propice à la neige. « Nous sommes prémunis par nos installations pour faire face par

exemple aux températures particulièrement douces de février. Mais au-dessus de 2 000 m la neige est excédentaire, sachant que notre front de neige se situe à 1 860 m ! ». Vincenzo Coppola, Directeur de l'Office de Tourisme, enchaîne : « Pour les vacances de fin d'année nous avons enregistré 12% de plus en termes de fréquentation. Et nous savons de façon prévisionnelle qu'il devrait y avoir +13% au moins d'ici mi-avril, terme de la saison pour Montgenèvre ! ». La station a vu notamment revenir la clientèle étrangère, anglais et Europe de l'Est, avec en prime une forte progression.

Trois points forts sont plébiscités par la clientèle : le domaine skiable et sa garantie neige, 100% du domaine est ouvert - Sa facilité d'accès avec une autoroute, le TGV et l'aéroport du côté italien - La diversification de l'offre qui permet aux non skieurs de passer une semaine hors-ski variée et dynamique.

« La diversification de l'offre a été entreprise voici 10 ans ! Bien entendu on réfléchit déjà à passer le cap du « sans neige » au cas où... mais nous ne sommes pas dans le « sauve qui peut » ! Durancia, luge 4 saisons, itinéraires Vtt, rando, raquettes, golf 18 trous, mini-golf, parc des sports, animations sportives et culturelles... Et si le chiffre d'affaires de l'été ne peut être comparé à celui de l'hiver il se



confirme. Pour exemple le chiffre de l'été 2023 a été équivalent à celui de 2022 alors que nous n'avons pas eu le Tour de France comme l'année précédente. On travaille sur l'équilibre pas la rupture » explique Guy Hermitte.

« On constate un engouement pour la montagne et notre spectre de clientèle est large grâce à notre terrain de jeux que nous entretenons » précise Vincenzo Coppola.

« Nos investissements sont réfléchis pour servir l'été, pour notre patrimoine fortifié, pour le site géologique du Chenaillet ou le stade de trail + 3 000 qui est un succès. Et puis nous sommes un point de départ vers l'Italie, Briançon, Serre Chevalier, Mont Dauphin, la Vallée de La Clarée, Les Jardins du Lautaret... » renchérit Frederico Cerutti, responsable commercial et marketing des Remontées mécaniques.

RÉCHAUFFEMENT CLIMATIQUE ET ÉNERGIE

« L'avenir n'est pas envisagé avec la disparition de la neige mais avec le prisme de l'objectif client. C'est aujourd'hui qu'on gagne demain » lance Guy Hermitte !

Côté énergie le surcoût que tout le monde a perçu a pu être absorbé par les bons résultats des remontées mécaniques et une feuille de route a été établie pour économiser.

Ainsi Durancia se verra pourvue d'une nouvelle chaudière à hydrogène dès ce printemps, qui sera couplée dès cet automne à des panneaux photovoltaïques.

Un projet de recherche supporté par Territoire d'Énergie 05 et remboursé peu à peu par la municipalité.



Vincenzo Coppola, Frederico Cerutti, Guy Hermitte et Alan Hoyez, Chef de Cabinet du Maire